
Conseil Citoyen du Port du Rhin :  
Compte-rendu du mercredi 12 octobre 2022 

 

Présents : Anne-Véronique Auzet, Leyla Binici, Hervé Chougny, Ludovic Hauer, Maxime Gerlinger 

(Ville), Christine Kiefer, Justine Mayer, Marie-Pia Meyer, Annick Rotter, Anne Rouault, Claudine Simon, 

Edwige Steibel, Roos Van De Keere (Chapelle de la rencontre), Isabelle Violet, Marie (habitante du quartier), 

Hervé (territoire zéro chômeur), Djamel Roubaa (délégué de la préfète). 

2 étudiantes de l’ESEIS assistante de service social de deuxième année.  

Excusées : Eugénie Bienaimé, Céline Hentz,  

 

Le fonctionnement du conseil citoyen : 

Lors du dernier Conseil Citoyen, a été évoqué le partage de tâches du conseil car très souvent porté par Edwige.  

A été décidé : 

- Anne ROUAULT (AS ville de Strasbourg) : prise de notes (à voir pour un roulement en fonction de la 

présence).  

- Pour la boîte mail : Edwige souhaite un partage dans la lecture et la réponse des mails. Anne-Véronique 

se propose pour la lecture des mails et les réponses. Trois personnes peuvent se proposer pour un 

roulement. Aucune décision est prise par la personne qui gère la boîte mail.  

- Animation le 09/11 : Ludovic 

- Animation le 14/12 : Leyla 

- Animation le 11/01 : Hervé 

Pour l’animation, il est nécessaire d’avoir un regard sur l’ordre du jour avant la réunion du Conseil 

Citoyen.  

Le marché au Port du Rhin :  

Pour le moment, il n’y a pas de réponse claire. Un producteur serait intéressé par l’emplacement, Maxime 

nous tiendra au courant.  

La Maison Urbaine de Santé :  

À partir de 2024, ils vont s’installer dans le restaurant d’insertion. Anne-Véronique pointe le fait que le Conseil 

Citoyen n’a pas été mis au courant quant à l’ouverture de la MUS (article dans la presse rue89 il y a une 

dizaine de jours). Le calendrier est toujours repoussé avec une inauguration pourtant en 2019. Il existe un 

problème de communication entre le Conseil Citoyen et les services de la Ville. Certain-e-s évoquent l’absence 

de médecins sur le quartier d’où le report de la Maison Urbaine de Santé. Comment on communique de la 

déception des membres du Conseil Citoyen quant à cette absence d’informations ? Quand il y a quelque chose 

sur le quartier, nous ne sommes pas forcément informés : faire un courrier ? Possibilité de faire intervenir les 

personnes en charge de la MUS, faire intervenir l’ARS? Possibilité de faire une invitation par courrier au 

Conseil Citoyen. Qui fait le courrier ? L’idée est de le faire ensemble, se retrouver le 26 octobre à 18h30 à la 

salle de réunion du CSC/CMS.  

Il existe une impression d’être oublié an tant que QPV par rapport à d’autres plus « gros » quartiers.  

Suite travaux :  



Leyla propose une commission dédiée au Conseil Citoyen concernant l’avancement des travaux de rénovation. 

Rencontre avec Alsace Habitat : le contact peut rester compliqué, les travaux devaient commencer au mois 

d’août 2022. Les habitants ne sont pas au courant quant à l’avancée des travaux et ce qui est décidé et pourquoi 

elles sont décidées.  

Problèmes des poubelles : 

Il existe une mauvaise gestion des ordures ménagères. Alsace Habitat : personnel sort les poubelles trop tôt ; 

les poubelles sont à l’air libre pendant au moins 24H. Proposition : refaire un mail à Alsace Habitat.  

Problème dans le dépôt d’encombrants à la rue Coulaux notamment (domaine privé : la ville n’est pas 

compétente, dans le domaine public : le bailleur doit le prendre en charge). Partenaire Zéro chômeur : quel 

type de travail à faire avec les habitants dans tout ce qui est gestion des déchets et recyclage ?  

La Ville de Strasbourg a mis en place une benne sur le quartier pour les encombrants, non facturé auprès des 

habitants du quartier.  

Propositions : faire un courrier au bailleur et à la ville pour un meilleur suivi/Faire appel à la médiation 

avec les différents acteurs-ices du territoire. Quelles actions possibles ? avec OCTO’PUS notamment. 

En discuter au prochain ATP.  

Nouveau restaurant type fastfood :Chicken Street : 

Forte odeur de fritures auprès des habitants voisin-e-s. Evacuation serait illégale, se pose la question des 

risques d’incendie. De plus, il existe un problème de l’accès pompiers par rapport au stationnement lié au 

restaurant. Faire un mail pour une transmission au service Hygiène et Santé pour solliciter un contrôle 

en urgence. Un dialogue a été fait avec les propriétaires du restaurant mais pas de réponses adaptées pour le 

moment. Le syndicat a été saisi ; une procédure amiable est en cours, le risque est réel pour un incendie.  

Communication CC :  

On va tendre vers des tables de quartier : réactivation sur un modèle identique au nôtre.  

Mettre deux classeurs avec les Comptes Rendus : un au CSC et un chez Vincent (city carrefour). Profiter du 

café au CSC pour en parler directement auprès des habitants. 

Proposition de diffuser les dates du Conseil Citoyen dans le journal du quartier.  

Quelle communication avec les autres habitants ? Utilisation de panneaux au CSC pour évoquer des 

thématiques précises ? notamment dans le cadre de l’énergie et des bâtiments énergivores.  

Faire une fête de Noël du Conseil Citoyen, OPI devrait être associé. 

Faire des affiches à mettre en place dans le quartier (avec le service de la ville).  

Ordre du jour du prochain CC (9 novembre) : 
 

- Question des travaux de réhabilitation : être présent dans les échanges concernant la réhabilitation.  

- Quelle communication auprès des habitants ? Il faut favoriser le lien social.  

- Point ordures ménagères 

Remarques :  

- Organiser un repas au courant du mois de décembre 2022 (le faire avant le 15 novembre pour le devis).  



- Collecte de sapins au mois de janvier.  

Prise de notes : Anne Rouault.  


